
Drucksache 19 / 15 808
Schriftliche Anfrage

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Dr. Hugh Bronson (AfD)

vom 12. Juni 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 13. Juni 2023)

zum Thema:
Näheres zum Aufnahmelager Marienfelde, Teil 2

und Antwort vom 28. Juni 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 29. Juni 2023)



1

Senatsverwaltung für Arbeit, Soziales, Gleichstellung,
Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung

  Herrn Abgeordneten Dr. Hugh Bronson (AfD)

über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/15808
vom 12. Juni 2023
über Näheres zum Aufnahmelager Marienfelde, Teil 2
_____________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung des Abgeordneten: Die Anfrage stützt sich auf die Drs. 19/15269, „Aufnahmelager
Marienfelde“, und die Drs. 19/15571, „Näheres zum Aufnahmelager Marienfelde“, jeweils vom April und Mai
dieses Jahres.

1. Hat die Unterkunft seit dem 1. August 2016 durchgehend über eine Kapazität von 700 Plätzen verfügt?

Zu 1.: Die Gemeinschaftsunterkunft des Landesamts für Flüchtlingsangelegenheiten (LAF) in
der Marienfelder Allee verfügt seit dem 01. August 2016 nahezu durchgehend über 700
Plätze für die Unterbringung von Geflüchteten. Im Zuge von Bauarbeiten wurden kurzzeitig
ca. 10 Plätze gesperrt.

2. Wie ist es seit dem 1. August 2016 zu einem Anstieg des Gesamtpersonalschlüssels (in Vollzeitäquivalenten)
von 20,13 auf 31,2 gekommen?

Zu 2.: Im Jahr 2018 wurde der Vertrag mit dem Betreibenden (Internationaler Bund) auf die
neuen Leistungs- und Qualitätsbeschreibungen des LAF für Gemeinschaftsunterkünfte
angepasst.
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Im Jahr 2019 wurde der Personalschlüssel für die Sozialbetreuung auf einen höheren
Aufwand zur Kinderbetreuung infolge der Unterbringung von Familien mit Kindern angepasst.

3. Wer ist für die Sicherheit der Unterkunft seit dem 1. August 2016 verantwortlich? Wie viel Sicherheitspersonal
ist seit dem 1. August 2016 dort eingesetzt bzw. beschäftigt?

Zu 3.: Entsprechend der vertraglichen Vereinbarung zum Betrieb der Unterkunft Marienfelder
Allee mit dem Internationalen Bund liegt die Verantwortung für die Organisation und den
Einsatz von Sicherheitsdienstleistungsunternehmen beim Betreibenden. Die Anzahl der
eingesetzten Sicherheitsmitarbeiterinnen und Sicherheitsmitarbeiter ist Bestandteil des
Vertrages zwischen dem Internationalen Bund und dem eingesetzten
Sicherheitsdienstleistungsunternehmen. Nähere Angaben sind dem LAF nicht bekannt.

4. Welche besonderen Veränderungen und welche besonderen Vorkommnisse sind seit dem 1. August 2016 in
der Unterkunft registriert worden?

Zu 4.: In der Unterkunft Marienfelder Allee sind keine besonderen Vorkommnisse verzeichnet
worden. Um eventuellen baulichen Verschleißerscheinungen im Zuge der langen
Nutzungszeit der Unterkunft vorzubeugen, wird aktuell eine Strangsanierung in der Unterkunft
geprüft.

Berlin, den 28. Juni 2023

In Vertretung

Aziz B o z k u r t

Senatsverwaltung für Arbeit, Soziales, Gleichstellung,
Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung


